

GRUPO DIÁLOGO RURAL

GDR El Salvador

De nuevo la organización comunitaria ha demostrado su capacidad para aportar soluciones a los desafíos que se presentan en los territorios rurales. En los últimos días, hemos apoyado una campaña de denuncia a las inapropiadas prácticas en la siembra de la caña llamada "Defendamos la vida... sembramos caña responsablemente". Aunque muy sugestiva, esta iniciativa es solo una parte de las acciones que ya han venido realizando de manera estratégica los afectados directos e indirecto de esta mala praxis.

Han sido casi tres décadas de apogeo de la caña de azúcar, particularmente en los paracentrales departamentos de Usulután, San Vicente y La Paz, y parece que este periodo es el histórico, donde se han podido sentar a dialogar los protagonistas de la problemática. La reflexión colectiva y las acciones de resistencia social han dado como resultado que se avancen compromisos intergubernamentales para 12 mil manzanas de zafra verde, que supone la no quema de las plantaciones y el mayor control de algunos químicos usados en el riego de las plantaciones.

Por su parte, varias municipalidades del Bajo Lempa planifican ordenanzas para prohibir la quema de cañaverales. Son algunos pasos iniciales frente a la voracidad y la extensión cada vez mayor de este monocultivo y la cadena de enfermedades, muertes y destrucción de ecosistema que ha causado, ante lo cual es significativo que los territorios afectados se organicen y se encuentren ejerciendo gobernanza y defendiendo la vida.

Por Ileana Gómez, Secretaria Técnica del GDR El Salvador.

JUNIO EN GDR EL SALVADOR

Afectados por cultivos de caña de azúcar diseñan campaña de denuncia

"Defendamos la vida... sembramos caña responsablemente", es el nombre de la campaña que pobladores del Bajo Lempa, en la zona sur de El Salvador, han asignado a un esfuerzo mediático que denunciará algunas prácticas negativas en el cultivo de



la caña de azúcar e instará a la zafra verde. La campaña es financiada por Rimisp - Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural, y sugiere que las poblaciones afectadas denuncien de manera sistemática el impacto de algunas formas de cultivo de caña de azúcar en sus vidas, de acuerdo a lo explicado por Ileana Gómez, Secretaria Técnica del Grupo Diálogo Rural El Salvador (GDR), un espacio que Rimisp implementa en el país y en el cual se ha analizado esta problemática en repetidas ocasiones. ([Ver más](#))

Manglares: Fortalecer tejido social para restaurar ecosistemas

Algunos de los principales factores que están deteriorando los manglares y esteros en Jaltepeque y Bajo Lempa, en el litoral de El Salvador, son los contaminantes orgánicos e inorgánicos, industriales y domésticos que se desplazan por el río Lempa, principal afluente que baña los bosques de manglar del Jaltepeque y de la Bahía de Jiquilisco. ([Ver más](#))

Sector pesquero en El Salvador en histórica condición de pobreza

El sector pesca de El Salvador ha navegado con una histórica condición de pobreza que descansa en la escasez cada vez mayor de los productos del mar, principalmente por una práctica inapropiada de comercialización y encarecimiento de los insumos y aperos – equipo para trabajar –, entre otros, ha reflexionado Ovidio Erazo, representante de la Federación de Cooperativas de Pescadores de La Paz (FECOOPAZ). ([Ver más](#))

Crear condiciones sociales y ambientales para la inversión turística en El Salvador

El prejuicio negativo ante la inversión privada, el deterioro medioambiental y social, la necesidad de desarrollo de capacidades e infraestructura y lograr un empuje institucional decidido son, entre otros, los principales desafíos que los inversionistas enfrentan al desarrollar proyectos en la franja costero marina salvadoreña, ha dicho Marco Guirola, empresario y presidente de la Asociación de Promotores y Desarrolladores Turísticos Costero Marinos (PROMAR). ([Ver más](#))

GDR EN LA PRENSA

Contrapunto – 23 de septiembre de 2012

Objetivo en la mira: vencer amenazas naturales

En El Salvador el Cambio Climático ha arrojado las preocupaciones, tanto de los habitantes como de las autoridades, debido a los diferentes problemas que pueden presentarse en momentos inesperados. Con el Cambio Climático convertido en una amenaza latente los fenómenos hidrológicos asechan con inundaciones y deslaves, sobre todo en zonas más vulnerables como en las zonas costeras; también las sequías son inminentes. ([Ver más](#))

Contrapunto – 17 de septiembre de 2012

Cuando la naturaleza se alía con la pobreza

Para muchos tener una casa a la orilla de la playa es un lujo, significa un lugar donde descansar en vacaciones o un fin de semana; para otros es "un ni modo, no hay otro lugar para vivir"... La zozobra por las inundaciones o deslaves causados por el aumento del nivel del mar son parte de su diario vivir. ([Ver más](#))

La Prensa Gráfica – 16 de septiembre de 2012

Reactivarán fideicomiso para ayudar a pescadores

El Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) informó ayer que reactivará el fideicomiso PESCAR para ayudar a los pescadores que se verán afectados por la veda que se ha declarado en el lago de Coatepeque. Según detalló el ministro de Agricultura, Pablo Alcides Ochoa, en esa zona hay 12 cooperativas de pescadores, además de individuales, que suman cerca de 250 pescadores. ([Ver más](#))